



FEMMES ET HOMMES, LAÏCS AU PRADO : VERS UNE COMMUNAUTÉ IMPLIQUÉE

RETOUR SUR L'AXE 2 :

L'Esprit de Dieu est une brise légère, une délicatesse de Dieu, un grand vent, la lumière qui éclaire, il est l'amour.

L'Esprit Saint, c'est le don de Dieu, pour se laisser habiter par son regard et vivre, autant que faire se peut, au diapason de sa loi d'amour.

L'Esprit de Dieu nous est donné pour vivre debout, grandir, pour oser, pour traverser les épreuves pour vivre ensemble et pour être des passerelles.

I. Pour nous, l'Esprit Saint, avec le père Chevrier, c'est :

L'Esprit Saint est humble, généreux, besogneux, toujours en mouvement pour nous faire grandir dans la foi et l'amour de Dieu. C'est lui qui fait le boulot. Le Père Chevrier le désigne comme « *le grand ouvrier* » du Père et du Fils.

« *Sans moi vous ne pouvez rien faire* » : sans l'Esprit Saint, l'œuvre du Prado n'aurait probablement pas vu le jour et le père Chevrier n'aurait pas rédigé ses écrits qui nous permettent aujourd'hui d'avancer grâce à Lui et avec Lui, pour peu qu'on apprenne et pense à L'écouter.

Le texte d'Antoine Chevrier « *Le Saint-Esprit est Amour* », adressé à des séminaristes, est difficile pour les laïcs. Nous l'avons partagé à la veille de Pentecôte et il a été reçu par certains comme une révélation, un bouleversement, un éclairage pour mieux comprendre la Trinité.

Par rapport au Prado, l'exemple du Père Chevrier nous importe. Sans se mettre en avant, il se laisse conduire par son désir de se mettre au service des pauvres et de l'évangélisation. Comme lui, c'est important de ne pas avoir peur de sortir « de nos plates-bandes » comme lorsqu'il a trouvé la salle de bal pour sa mission.

Exemple de l'Eglise dans les Actes des Apôtres... « *Jette les filets et avance au large* » (c'est le thème d'année de l'ACO).

Le Père Chevrier écrivait : « l'office du Saint Esprit sur la terre : de reproduire Jésus-Christ partout, de le faire connaître, de le montrer, d'en parler aux hommes, de le faire aimer et de le faire naître dans les âmes ». (Écrits spi. 102).

A. Chevrier a été pour certain.e.s un révélateur - au sens de solution employée en photographie pour rendre visible l'image - de l'Esprit Saint.

II. Où Le trouver et comment nous rendre disponible au souffle de l'Esprit ?

Le premier signe de l'alliance de l'Homme avec Dieu c'est l'Arc en Ciel : je l'apprécie chaque fois qu'il apparaît.

Être disponible pour être « en connexion » avec l'Esprit Saint, ménager dans nos vies des temps de silence, le contact avec la nature...

Par la fréquentation de la Parole

Par l'étude des textes, de l'évangile, des écrits du père Chevrier, partagés et médités en groupe et aussi pendant les retraites, nous nous aidons et avançons ensemble...mais ces moments sont peu nombreux et souvent nous nous retrouvons seuls face à nous-mêmes et nous n'arrivons pas toujours à faire les bons choix.

Dans le passage des actes des Apôtres (ch 10) : Les visions nous disent comment l'Esprit peut travailler en chacun si on l'accueille, si on est en recherche.

Pierre et Corneille sont à l'écoute dans la prière, ils sont réceptifs, ils acceptent de changer leur façon de voir, et ils agissent.

Le texte précise pour Corneille : « *Il invoquait Dieu en tout temps* ».

Le Père Chevrier écrivait aux séminaristes : « « l'Esprit Saint est indépendant de notre volonté, du moment, du temps, de l'heure (...) A nous de le recevoir quand il vient (...) Il n'est pas dans le raisonnement, ni dans l'étude, ni dans les règles. Il est le feu divin qui bouge toujours (...) Il faut le prendre et s'en réjouir quand il se montre et le conserver à chaque fois qu'il se communique en nous. »

Par la fidélité à la prière à l'Esprit Saint ...mais c'est quoi la prière ?

Regardons Jésus dans sa prière : « **En ce moment même, Jésus tressaillit de joie par le Saint Esprit, et il dit : Je te loue, Père, Seigneur du ciel et de la terre, de ce que tu as caché ces choses aux sages et aux intelligents, et de ce que tu les as révélées aux enfants. Oui, Père, je te loue de ce que tu l'as voulu ainsi.** » Luc 10 v21

La prière n'est pas une question de quantité, mais de qualité.

C'est un style de vie, un état d'âme, un état de vie.

Prier constamment : un moment d'humilité.

Prier ? Écouter dans le silence, tout simplement, gratuitement. C'est aussi savoir entendre ce qui n'est pas dit, savoir et apprendre à se « connecter ».

Il faut savoir prendre du temps pour prier et méditer. On est imprégné d'une parole et c'est là que l'Esprit Saint nous éclaire. Prions l'Esprit Saint, il nous est nécessaire.

Prier ? Un passage obligé, un premier pas pour se mettre à la disposition de l'Esprit. Faire silence pour se mettre en état d'écoute, d'accueil.

Prier peut être une conversation avec l'Esprit, « se laisser souffler par l'Esprit »

Quatre mots dans la prière : « Merci » (action de grâce) - « Pardon » - « Voici » (offrande) - « S'il te plaît » (demande).

Prier l'Esprit Saint c'est demander la force de Dieu. L'Esprit de Dieu est une force qui nous amène à faire des choses, des démarches (pèlerin sur les chemins de Compostelle).

Nous, chrétiens, nous ne sommes pas seuls, l'Esprit nous fait signe, il nous fait avancer.

Ne commençons-nous pas chaque partage d'Évangile par une prière à l'Esprit ? Prie-t-on assez l'Esprit Saint, en dehors de la Pentecôte ?

Autres propos sur la prière :

Dire le chapelet : la prière apaise et endort : repos dans l'Esprit.

Au retour de Lourdes, la prière du chapelet qui aide à invoquer l'Esprit Saint cela produit sérénité et sincérité.

La Vierge Marie est importante. « J'aime bien dire le Magnificat, quand je suis inquiète. »

En le récitant la nuit = apaisement. Pour chasser les soucis, je dis : « Seigneur, tu me tiens la main ».

Les temps forts qui rythment l'année liturgique nous aident à prier : le Carême, des temps proposés par les paroisses, ex : les Laudes à certains temps forts. Pendant « le Carême » certains se rapprochent des autres et rendent service aux personnes malades.

III. Devenir disciple et vivre en enfant de Dieu sous l'impulsion de l'Esprit.

Romains 8 v15 Et vous n'avez point reçu un esprit de servitude, pour être encore dans la crainte; mais vous avez reçu un Esprit d'adoption, par lequel nous crions: Abba! Père!

En persévérant dans la foi en l'Esprit Saint :

L'Esprit de Dieu nous aide à prendre conscience de ce qui se passe autour de nous, en communauté, en Eglise.

C'est l'Esprit de Dieu qui crée, recrée.

« L'Esprit Saint est présent dans toutes mes actions. » L'Esprit Saint est dans la diversité des expressions. L'Esprit Saint est aussi dans les échecs.

Le fils prodigue a commencé à penser à son Père, quand il a eu faim c'est le retour au questionnement sur soi.

L'Esprit est le souffle qui anime notre corps qui lui donne vie, qui le guide, il est notre source d'inspiration et d'énergie.

L'Esprit Saint est, je pense, le moteur, celui qui me permet de rester fidèle à qui je suis comme mari et comme père.

Je suis persuadé que c'est l'Esprit Saint qui me recentre, et me permet à aller à l'ESSENTIEL : la mission qui m'est confiée. C'est celui qui nous libère de ce qui m'encombre pour rester à la mission.

L'Esprit Saint nous donne la force et la confiance. Il nous donne d'écouter et de parler.

L'Esprit Saint est ma force, sans lui je n'avance pas.

Exprimer à l'Esprit Saint notre gratitude : si je suis là aujourd'hui, c'est grâce à l'Esprit Saint.

En se laissant guider en chemin

Nous sommes un chemin, nous devons chercher le visage du Jésus Christ dans n'importe quelle personne. Une personne juste et bonne, elle a déjà Dieu en elle-même, même sans le savoir. Dieu montre sa Puissance lorsqu'il patiente et prends pitié. A chaque jour suffit sa peine. Vivre dans la docilité à l'Esprit Saint c'est essayer de vivre dans son entourage en partageant de manière naturelle. Le souffle de l'Esprit vient d'en haut pour nous aider à renaître. On reconnaît l'action de l'Esprit Saint dans certains moments de la vie où il a été présent, où il nous aidé.

Être attentifs et disponibles quand l'Esprit Saint nous tend la main : En faisant silence, en se posant, en échangeant, il est au cœur de nos vie dans cette présence.

Chaque jour, j'avance un peu plus sur le chemin de la conversion.

On ne naît pas disciple, on le devient, il faut laisser l'Esprit nous travailler. L'Esprit Saint nous transforme, on ne sait pas où il nous conduit. C'est un travail de construction pour le disciple. Il nous donne l'amour, nous fait aimer le Christ.

En assumant la lutte intérieure qui en découle :

« *La chair s'oppose à l'Esprit* » Ga 5,17 : se laisser aller à ses passions, à ce qui est facile. L'Esprit Saint nous bouscule, nous pousse quand on a la flemme.

Par notre baptême nous sommes tous incorporés au Christ. Nous sommes tous prêtres, prophètes et rois ! Mais c'est l'Esprit Saint qui nous aide à faire briller dans nos vies la force de l'Évangile et aussi à lutter contre les forces du mal.

Il est pour moi difficile de reconnaître l'action de l'Esprit en moi. Je doute très souvent, je ne me pense pas toujours digne d'être interpellée en « direct par ce dernier ». Il m'est par contre très facile de le reconnaître agir chez les autres. Dans certaines grandes décisions de ma vie, j'ai reconnu la médiation de l'Esprit à travers les autres.

En cueillant la joie à pleines brassées :

Joie, espérance reconnaissance de voir des jeunes demander le baptême. En France : 4 300 catéchumènes vont être baptisés. 17 en Savoie.

Joie de voir des petits à la messe, ils courent. Ils se sentent chez eux. Le plus important vivre quelque chose ensemble.

A la journée de l'Appel Décisif avant d'être baptisé : une dame a dit : « mon mari est croyant, mes enfants se sont fait baptiser ensuite. » Elle était contre. Maintenant, elle est Grand-Mère et va être baptisée à Pâques, sa marraine, c'est sa petite fille ! On va fêter nos 50 ans mariage (de vie de commune) et se marier en même temps

Une jeune, Charline, est venue demander le baptême. Elle est d'une famille non croyante. Elle prépare son baptême et avec son parrain et sa marraine, ils vont peut-être préparer leur confirmation ensemble.

IV. Une vie de laïc animée par l'Esprit Saint : ensemble, par le groupe se laisser Interpeller par la Parole, l'Esprit Saint...

« Marques auxquelles on connaît qu'une âme est remplie de l'Esprit de Dieu ? » Pour saint Paul, le fruit de l'Esprit est : « **amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, foi, douceur, maîtrise de soi.** » (Gal,5, 22-23).

Fruits de l'Esprit par l'action : faire le jardin pas que pour nous mais en plus pour les voisins, ceux qui n'ont pas de jardin, pour porter au restau du cœur...

Dans la vie quotidienne de chacun.e :

Personnellement, déjà dans mon humanité, l'Esprit Saint est engagé.

Aimer tous ceux qui sont sur ma route, surtout ceux que j'ai du mal à aimer de manière naturelle. J'ai besoin de la force de l'Esprit de Dieu, je ne peux pas y arriver tout.e seul.e.

Dieu a mis de l'Amour dans toute chose. « Tu aimeras ton prochain comme toi-même », cela veut dire partager, être attentif, présent, compatissant... envers nous-même comme avec les autres dans toutes les petites choses simples du quotidien.

« Coralie n'est pas bien, moi non plus. La rencontre avec le psy était très dure. Pourquoi tout ça ? Il ne faut pas que je m'écroule... Après un temps, je me suis sentie en paix et prête à accepter Coralie comme elle est. »

Je suis responsable dans les missions qui me sont confiées

Lorsque l'on me donne une nouvelle TACHE à accomplir, je la reçois comme une MISSION qui m'est confiée.

Lorsque mon corps est capable de se dépasser, d'aller plus loin. Quand je dis « je n'aurai jamais cru que j'arrive à bout de ce projet ».

C'est souvent dans un moment de relecture de l'action, que je reconnais son action (Voir Juger Agir).

La quête de l'Esprit nous met en vigilance dans nos paroles et nos attitudes. Chercher l'Esprit c'est se laisser interroger et se laisser conduire.

La prudence dans les paroles, ne pas raconter les « on-dit ». Discrétion, importance de ne pas parler à tort et à travers. Parler trop cause du tort. L'écoute plutôt que la parole, de la patience plutôt que l'énervement. Nous pouvons utiliser les 3 filtres : vérifier que c'est vrai, vérifier que c'est utile, vérifier que ça va faire grandir la personne.

Essayer de le vivre aussi en couple.

Pardonner à ses frères, comme le Seigneur a pardonné. La bonté, l'humilité conduisent au pardon.

Savoir regarder le positif dans des situations qui ne se passent pas comme on le voulait dans notre projet.

Être sensible aux situations qui nous entourent : comme laïc ;

L'Esprit veut que j'aille où ? Vers quel ailleurs ? il faut que je passe la main. Il me choisit un autre chemin.

Comme la Parole nous l'indique : « **Le vent souffle où il veut, et tu en entends le bruit; mais tu ne sais d'où il vient, ni où il va. Il en est ainsi de tout homme qui est né de l'Esprit** ». Jean 3 v8

Ensemble .

Dans le groupe Prado, nous relisons notre vie. Nous essayons de suivre Jésus-Christ. C'est à dire : s'aimer, pardonner, suivre les commandements : « Aimez-vous les uns les autres », aider son prochain.

L'équipe, une chance et l'apport des Écrits spirituels sont une richesse pour grandir dans la vie de foi.

J'ai découvert l'Esprit Saint au cours de nos réunions. Et de vous écouter parler de lui avec autant de passion...je suis en extase...J'écoute...Je connais l'Esprit Saint grâce à vous. Le Père et Jésus savaient qu'on en avait besoin.

L'étude du texte d'Antoine Chevrier « *Le Saint-Esprit nous donne l'Amour* » a ouvert mon cœur à la compréhension des œuvres réalisées par l'Esprit Saint.

J'ai appris que l'Esprit Saint est une force, un souffle, un feu, un ami, le compagnon de tous les humains. C'est un don de Dieu. Dieu a compris que nous avons besoin d'une aide pour comprendre et savoir ce qu'il attend de nous. C'est un pas de géant pour progresser en toute confiance. Merci pour cette révélation bouleversante.

Avec le Secours Catholique, allez vers les autres. Allez dans toutes les nations. C'est notre vie de tous les jours.

L'Esprit Saint est avec nous dans nos engagements dans les associations.

Personne n'est « propriétaire de l'Esprit ».

Le Laïc, qui n'a pas de mission par la paroisse, vit avec ses voisins sa famille : Dieu est là. Nous croyons que l'Esprit agit aussi dans d'autres cœurs que ceux des chrétiens.

Ceux qui ne croient pas, ils ont l'Esprit aussi.

Ce qui est bien, ce qui est mauvais. L'Esprit nous souffle, nous pousse à faire le bien, croyants ou non.

« Ceux qui ont l'Esprit Saint et ceux qui ne l'ont pas » : ça me heurte ! Les 2 « catégories » sont en moi, parfois je sens l'Esprit Saint, je vis de l'Esprit Saint. D'autres moments je l'oublie, je le refuse. Je produis de bons ou de mauvais fruits selon mon attitude... et chacun de nous à la « même production ».

Chercher le souffle de l'Esprit, la force de l'amour évangélique quitte à « secouer » une religion qui s'érige et s'affirme sur des règles parfois rigides et pleines d'interdits. Revenir constamment à l'Évangile.

L'Esprit de Dieu n'est pas uniquement pour les chrétiens. La meilleure des prières

c'est d'être avec les migrants, m'asseoir avec Sofiane.

Avec l'Esprit Saint, s'ouvrir à l'autre dans les situations de la vie quotidienne ex :
Dire un mot aux gens qu'on croise comme au jardin familial, on peut discuter avec les voisins, on échange, ils m'ont donné des plans de courgettes.
Au stand du jardin partagé, 2 enfants arrivent au moment de partir. Leur laisser le temps de faire un coloriage, ils venaient pour ça.

C'est l'Esprit qui vient nous bousculer dans nos certitudes ... La volonté de Dieu est d'accueillir tout le monde.

Avec l'Esprit Saint notre vie et nos actes ont un tout autre sens, ils ne sont pas guidés uniquement par l'intelligence et le raisonnement, ils sont guidés par l'Amour.

En guise de conclusion

« Ce parcours d'une communauté impliquée, dans lequel je me suis engagé de façon personnelle me donne une trame, un guide. Je suis très heureux des découvertes que je peux faire et m'entraîne vers des approfondissements auxquels je n'aurais pas pensé. Je ne me noie pas dans des recherches... »

« Dans les Actes des Apôtres il y a de beaux témoignages : la piété du centurion, sa générosité, son esprit de prière, il n'est pas seul, il s'appuie sur des personnes en communion avec lui. Soyons, nous aussi en communion, les uns avec les autres dans nos communautés de laïcs. »

L'accueil de l'Esprit suppose de l'espace...dans notre cœur,notre tête,notre prière,nos vies.

Esprit Saint, donne nous ta joie, garde nous dans la confiance du chemin. Donne-nous de contribuer, avec courage et persévérance, à l'existence d'un monde plus fraternel.